

## CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

### **Sesión Nº 22 de Directorio, con carácter de extraordinaria celebrada el 4 de septiembre de 2023.**

Se abrió la Sesión a las 19:00 hrs., presidida por el Superintendente don Pablo Cortés De Solminihac, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Vicesuperintendente	don	Gabriel Huerta T.,
Comandante	“	Jorge Guevara U.,
Segundo Comandante	“	Giorgio Tromben M.,
Tercer Comandante	“	Juan P. Slako G.,
Intendente General	“	Germán Bouey O.,
Director Honorario	“	Alejandro Artigas M-L.,
“	“	Mario Banderas C.,
“	“	Luis Claviere C.,
Director de la 1ª. Cía.	“	Luis F. Claro S.,
“ “ “ 2ª. “	“	Jorge Rojas C., (t)
“ “ “ 3ª. “	“	Carlos Ayub A., (t)
“ “ “ 5ª. “	“	Mauricio Bernabó C.,
“ “ “ 6ª. “	“	Mario Hormazábal M.,
“ “ “ 8ª. “	“	Cristian Aracena A.,
“ “ “ 9ª. “	“	Camilo Torres V.,
“ “ “ 12ª. “	“	Marcelo González R.,
“ “ “ 13ª. “	“	Luis Lufin C.,
“ “ “ 17ª. “	“	Alexander Abarzúa Z.,
“ “ “ 19ª. “	“	Marcelo Hernández V.,
“ “ “ 21ª. “	“	Félix Sarno M.,
“ “ “ 22ª. “	“	Cristhian Bedwell G.,
Capitán “ “ 16ª. “	“	Sergio Yévenes S.,

y el Secretario General infrascrito, Jerónimo Carcelén Pacheco.

**El Secretario General** excusó las inasistencias de los Directores Honorarios señores Próspero Bisquertt Z. y Erick Folch G., por razones de salud; del Tesorero General don Alejandro Aedo C., por motivos laborales; y de los Directores de la 4ª., por razones laborales; 7ª., 10ª., por razones de trabajo; 11ª., 14ª., 15ª., 16ª., por razones laborales, reemplazado por el Capitán; 18ª., por estar fuera del país, y 20 Compañía por motivos de trabajo, señores Fernando Torres S., Felipe Bacciarini G., Miguel Scheid V., Andrés Márquez C., Alberto Lama A., Marcelo Stuart V. y Rodrigo Ready S., respectivamente. También excusó la inasistencia de los Capitanes de la 4ª. y 18ª. Compañías, señores Mario Hernández B. y Rodrigo Cornejo L., en cada caso.

Se dio cuenta y se trató:

**1º.- HOMENAJES.-** A solicitud del **Superintendente**, los Miembros del Directorio mantuvieron un minuto de silencio en homenaje a la memoria del fallecido Miembro Honorario, Voluntario Honorario de la Quinta, señor

Jorge Desmadryl Villarino (Q.E.P.D.), y del Fundador de la 14ª. Compañía don Alan Mackenzie Haynes (Q.E.P.D.).

**2°.- ESCRUTINIO DE LA ELECCIÓN DE CUARTO COMANDANTE, EN SEGUNDA VUELTA, POR LO QUE RESTA DEL AÑO 2023.-** El **Superintendente** expresó que, conforme lo señalaba la minuta de la presente Sesión, correspondía practicar el Escrutinio de la elección, en segunda vuelta, para proveer el cargo de Cuarto Comandante por lo que restaba del presente año, realizada en las Compañías recientemente.

Ofreció la palabra al Secretario General.

**El Secretario General** dio lectura al resumen del compendio de las notas enviadas por las Compañías a la Secretaría General con el resultado de la elección, documento que se adjunta como anexo a la matriz original de la presente Acta y forma parte integrante de la misma.

El resumen del correspondiente Escrutinio, es el siguiente:

Por don Piero Tardito Aguilera 15 votos  
(La 2ª., 3ª., 4ª., 5ª., 6ª., 7ª.,  
8ª., 9ª., 10ª., 11ª., 12ª., 13ª.,  
19ª., 21ª. y 22ª. Compañías)

Por don Sebastian Mocarquer Grout 7 votos  
(La 1ª., 14ª., 15ª., 16ª., 17ª., 18ª.  
y 20ª. Compañías)

A continuación, **el Superintendente** expresó que, en consecuencia, proclamaba electo como Cuarto Comandante de Institución, por lo que restaba del presente año, al Capitán de la 9ª. Compañía don Piero Tardito A.

En seguida, ingresó al Salón el Capitán de la Novena, en medio de afectuosos aplausos, y el Superintendente le señaló que las Compañías lo habían elegido para servir el cargo de Cuarto Comandante. Agregó, que un Oficial General debía soportar sobre sus hombros el peso de integrar el Directorio de nuestra Institución, y que, en sus caso 160 años, siempre ha enfrentado con sabiduría el devenir nos había impuesto. Más importante aún edra el, hecho que tenía la obligación moral de representar no sólo a una Compañía, sino a la Institución en su conjunto. Nuestra Institución esperaba de sus Oficiales Generales que fuesen la guía ética de la constancia y la disciplina, grabada a fuego en nuestra historia.

Acto seguido, y luego de que el Capitán de la 9ª. Compañía optara por el cargo para el cual había resultado electo, el Superintendente,

también en medio de calurosos aplausos, le hizo entrega de los distintivos del cargo y procedió a ocupar su lugar en el Salón de Sesiones.

Posteriormente, **el Superintendente** expresó que el nuevo Cuarto Comandante tenía 40 años de edad, era Constructor Civil, y contaba con 22 años de servicios. Manifestó que, como muchos niños del Barrio Yungay, cuando pasaba la antigua Bomba Renault de la Novena, la seguía para ver cómo actuaban los Bomberos y cómo atacaban esos grandes incendios, o cómo ayudaban a sacar gente en complicados rescates. Ese niño, junto a sus amigos, se dirigió al Cuartel a preguntar cómo podían ingresar. Hacía poco se había fundado la Brigada Juvenil “Raúl Olivares Agar”, y allí comenzó todo. El 23 de mayo del 2001 juró como Voluntario e inmediatamente ingresó a la Guardia Nocturna. Al año siguiente, y debido a sus capacidades demostradas en una Guardia compuesta por veteranos Bomberos, fue elegido Ayudante 1°. En cada Llamado demostró su personalidad y liderazgo. El 2003, la Compañía reconoció esta fuerza joven y lo eligió Teniente 2°, además pasó a ser el Jefe de la Guardia Nocturna. Su gusto por las tradiciones lo hizo acreedor del respeto de los más antiguos que veían una carta a futuro. Ejerció el cargo hasta el 2006. Se dio el paso natural a Teniente 1°, considerando sus acciones y por cierto el carácter para reemplazar al Capitán cuando fuese necesario. Tras casi 10 años en el mando activo, también se le reconoció su criterio y fue elegido como Consejero de Disciplina. Su gusto por la máquina era reconocido. Así aprendió de otros Maquinistas, Conductores Autorizados y del Cuartelero, quienes le enseñaron sobre el funcionamiento de la nueva B-9. Fue elegido Maquinista, y por cierto obtuvo todas las licencias correspondientes para ser Conductor Autorizado hasta el día de hoy. La Bomba no podía quedar fuera de servicio. Sus servicios volvieron a ser requeridos en el mando activo, y fue electo Teniente 2° y 1° entre el 2015 y 2017. Nadie mejor que alguien que sabe hacer las cosas, el casco rojo con un “9” en la cucarda tiene un peso y no todos lo pueden llevar sobre sus hombros. Aquel niño que veía los incendios desde la vereda del frente jamás sospechó que el 2018 sería Capitán de una Compañía centenaria, y tampoco sabía lo que debería afrontar. Primero, el estallido social, crisis social que puso a prueba al Cuerpo, los Capitanes afrontaron con decisión este desafío. El Barrio Yungay, de una compleja composición social, se cuadró con sus Bomberos. Eso fue porque el mando activo estuvo bien liderado. Se nos respetaba. La historia luego nos volvió a poner a prueba, en especial a quienes nos dirigían: enfermedades masivas que parecían ser recuerdos de siglos pasados, aparecieron con una fuerza insospechada. Como nunca se debieron hacer cosas difíciles, Guardias permanentes, prohibición de entrada a los Cuarteles, vigilar y asegurar estrictas medidas sanitarias de los Voluntarios, sumado a eso el factor humano. Muchos sufrieron en silencio las consecuencias económicas, y él, discretamente, participó, junto a otros, en la gestión de ayuda para todos ellos. Acciones variadas destacaban su gestión: una de las últimas fue la consecución del

proyecto de renovación de la BM-9. Esto requirió de sus habilidades técnicas, de gestión y de relación con estamentos estatales para lograr el financiamiento. Finalmente, podemos decir que la Novena compartía con alegría y satisfacción a uno de sus mejores hombres, con el anhelo que agregue valor a la Institución como lo ha hecho impecablemente en la “Bomba Yungay.” Le dio una cordial bienvenida al seno de este Directorio.

A continuación, el Cuarto Comandante, de pie, expresó lo siguiente:

*“Señor Superintendente,  
Señores Oficiales Generales,  
Señores Miembros del Directorio,  
Señores Oficiales, Consejeros y Voluntarios de la Novena Compañía,  
Querida Familia:*

*Estamos hoy aquí, para la investidura del cargo de 4to. Comandante, al igual que todos los cargos de Institución. Este cargo debe velar por un sólido presente y que proyecta el futuro de la Institución, pero, debe mirar a su pasado constantemente para poder avanzar. Ésta, es una de nuestras tradiciones más profundas, una, de las que nos hace crecer como Institución.*

*Nuestra tarea es llevar al Cuerpo de Bomberos de Santiago a nuevos desafíos, no queremos apuntar al horizonte, queremos apuntar al infinito, es decir, queremos seguir demostrando que institucionalmente seguiremos aportando pautas que muchos usarán de ejemplo. Nuestro capital humano, es invaluable, bien gestionado y dirigido puede dar los más sorprendentes resultados en beneficio del servicio que entregamos a la comunidad, y más aún, el fortalecimiento de nuestra Institución.*

*Asumo hoy una nueva responsabilidad. Recibo en mis manos la confianza de distintas Compañías a quienes agradezco de la única forma que se hacerlo; trabajando duro, escuchar, atender y comprometiéndome con las nuevas ideas y desarrollo de proyectos y más aún, velando por la continuidad de nuestras tradiciones. Si bien ahora llevaré el casco de 4to. Comandante, mi cotona de parada, es granate, y llevo el honor de representarlos. Vengo de una familia fraterna, cercana y centenaria: la Novena Compañía, y junto a mi querida Compañía de Canje, la Undécima de Valparaíso, quienes me vieron crecer desde aquellos años como Brigadier, me han entregado lo que realmente son los Nonos y es mi tarea demostrarlo.*

*Hoy, el servicio está rodeado de nuevas e imponentes mejoradas tecnologías, que buscan la eficiencia, eficacia y la ágil operatividad; así la planificación, gestión, ejecución y análisis se ven favorecidas, pero sin duda debemos trabajar el factor más relevante que tenemos, el factor humano, el que le da sentido y vida a esta Institución, la que se encamina, en cortos 40*

*años, a los dos siglos de vida. Este factor considera a nuestros Mártires, Fundadores, el amor y dedicación de cada Voluntaria y Voluntario de nuestra Institución. Esto, se trata del deber y abnegación con lo que hacemos, ningún algoritmo digital puede cuantificar esto.*

*Como 4to. Comandante también debo velar por ese espíritu, que se encuentre presente y se haga efectivo. Miremos a nuestro alrededor, todos estos cuadros no son sólo retratos, son testimonios de espíritu, de Constancia y Disciplina, los pilares del Cuerpo de Bomberos de Santiago.*

*Hoy, nuevamente se hace historia, se ilumina de fuerza la Institución al tener a sus cuatro Comandantes elegidos democráticamente en un proceso ejemplar. Ahora es el trabajo el que nos llama. Firmes ante el deber y dignos en el liderazgo.*

*Agradezco, especialmente a mi familia, que se encuentra aquí presente, y a mi hermano que debe estar escuchando desde otro lado del planeta, la cual siempre ha estado acompañándome en el camino de servicio del Cuerpo de Bomberos de Santiago.*

*Muchas gracias a todos.”*

El Directorio expresó su adhesión con prolongados aplausos.

**El Superintendente** señaló que esta bienvenida al nuevo Cuarto Comandante, sin duda que no habría sido posible sin el apoyo de su madre, la sra. Norma, a quien saludaría en nombre del Directorio y le haría entrega de un ramo de flores en agradecimiento por haber compartido a su hijo con la Institución durante tantos años.

**El Superintendente** procedió en consecuencia en medio de afectuosos aplausos.

Ofreció la palabra.

**El Director de la 9ª. Compañía**, de pie, invitó a los presentes al ágape que tendría lugar en el Cuartel General, para compartir con el nuevo Cuarto Comandante.

**El Superintendente** agradeció la invitación del Director de la Novena.

Se levantó la Sesión a las 19:35 hrs.

**ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO  
CELEBRADA EL DÍA DE NOVIEMBRE DE 2023.**

**SECRETARIO GENERAL.**

**SUPERINTENDENTE.**